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Адреса сопротивления

Покушение на «Красную Горку»
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●● прогнозы

И ДЕЯ ПУТИНСКОГО
ПОМОЩНИКА очень
приглянулась вождю

российских либеральных де)
мократов В.В. Жириновскому.
Но он искренне удивился: по)
чему надо начинать учебный
год 15 сентября? Куда лучше
это делать 1 октября.

Того и гляди администра)
ция президента и «открытое
правительство» РФ объявят
тендер: кто предложит начи)
нать учебный год как можно
позже? Ретивые реформаторы
наверняка найдутся: сумас)
шедшие в родном отечестве не
перевелись.

Впрочем, Игорь Евгеньевич
Левитин свою инициативу
объясняет сугубо по)деловому:
«Это важный вопрос для уве)
личения турпотока… Ведь се)
зон отпусков ещё не окончен, а
мы его ломаем из)за необходи)
мости обязательно быть на ли)
нейке». Несведущий читатель
может удивиться: почему 1 сен)
тября ученики должны быть не
на уроках, а только на линей)
ке? Ну оговорился человек, к
тому же совсем по Фрейду: он
же был «настоящий полков)
ник», а «настоящему полков)
нику» линейка куда важнее
учёбы, даже если он, как уверя)
ет Интернет, по совместитель)
ству преподаёт в Московском
открытом педагогическом ин)
ституте.

Но не будем придираться по
мелочам, а всмотримся в суть
проблемы. А она явно не в
продлении туристического се)
зона, ибо он никогда не пре)
кращался из)за начала учеб)
ного года, традиционные мес)
та скопления праздных отды)
хающих в сентябре не пусту)
ют. Помощник президента РФ
защищает интересы тех, для
кого сентябрьская бархатная
пора — не только предпочти)
тельное время для отдыха, но
и верный показатель их высо)
кого социального статуса в
среде нуворишей.

Предмет заботы мультимил)
лионера И.Е. Левитина — 3—
5% россиян. Не больше. Три
четверти наших соотечествен)
ников, по данным социологов,
проводят лето либо в город)
ских квартирах, либо на при)
городных дачках, либо у родст)

венников в деревне. Да и чему
удивляться, если за последний
год число бедных, то есть име)
ющих доходы ниже прожиточ)
ного минимума, выросло на 
4 миллиона россиян и перева)
лило за 22 миллиона человек.
А ведь из них 80% имеют по)
стоянное место работы и полу)
чают заработную плату. Только
предприниматели эту зарплату
низвели до нищенских копеек.
И ещё: на одном из пленарных
заседаний Госдумы говори)
лось, что ещё около 5% со)
граждан, профессии которых
обеспечивают им летние отпу)
ска, уезжают… на отхожие за)
работки. В общем, помощник
президента РФ, как и вся
власть нынешней России, за)
ботится только о «товарищах
по классу». И инициатива Ле)
витина — это всего лишь кап)
ля, в которой отражается суть
нынешней «нашей» власти.

Но в этой капле отразилась и
ещё одна сущностная сторона
правящего режима. Экс)ми)
нистр транспорта с лёгкостью
мысли необыкновенной берёт)
ся решать вопросы, в которых
он, мягко скажем, ни в зуб но)
гой. Не случайно первый заме)
ститель министра образования
и науки РФ Наталья Третьяк
заявила: «Вопрос о начале
учебного года на сегодняшний
день довольно сложен, будет
стрессовой ситуацией для
многих наших сограждан: и
тех, кто учится, и тех, кто рабо)
тает в образовательных учреж)
дениях. Для каждой россий)
ской семьи. Мы полагаем, что
это негативно скажется на
учебном процессе».

Кто)то может возразить: у
двух чиновников разные пози)
ции, так как они принадлежат к
разным ведомствам. Вот имен)
но! И эта публичная разноголо)
сица убедительно свидетельст)
вует, что нынешняя российская
власть только симулирует своё
бытие. Представители разных
её ячеек существуют в ней изо)
лированно и никак не обсужда)
ют общегосударственные во)
просы, если они не касаются
непосредственно сохранения
диктатуры капитала. Так зачем
России такая власть?

Виктор ТРУШКОВ.

И ЗВЕСТНО, что Генеральный секре)
тарь ЦК КПСС Л.И. Брежнев вот
уже 33 года как похоронен с почес)

тями. Минули и 24 года, как человек с за)
платкой на голове привёл КПСС к печаль)
ному концу, а разрушитель Ельцин объя)
вил о роспуске партии, с которой страна
победила в Великой Отечественной войне
и поднялась до космических высот. Но…
Избирателям г. Ульяновска предлагают 13
сентября на муниципальных выборах в го)
родскую Думу проголосовать за кандида)
тов от… «КПСС» во главе с… Брежневым.
Избирателям впору воскликнуть: «Прочь,
нечистая!»

Но граждане помнят, что фальшивая
«КПСС» нынешних смутных времён ещё в
2013 году выставила на выборах в Законо)
дательное собрание Ульяновской области
кандидатом в депутаты давно умершую 
Р. Пешкину из Курска. Покойницу даже
приняли на работу в ту самую «КПСС». От
её имени были оформлены все документы,
личное заявление о согласии избираться и
быть избранной в региональный парла)
мент. И ведь могли бы избрать мёртвую
Раису Александровну Пешкину депута)
том, а возможно, даже и председателем
Законодательного собрания. Похоже, что
подобная перспектива вполне устраивала
«партию власти» и губернатора Морозова,
ибо не прозвучало от «Единой России» и
её лидеров ни единого слова возмущения
по поводу случившегося конфуза. 

Правоохранители, к коим обратились
настоящие коммунисты из КПРФ, попы)
тались найти мифическую партию
«КПСС» по указанному адресу её ЦК в
Москве (ул. Старобитцевская, д. 15. корп.
2, кв. 84), но… никого там не обнаружили.
Однако избирком, Ульяновский област)
ной суд и Верховный суд Российской Фе)
дерации отказались снимать с выборов за)
регистрированную минюстом «партию»,
созданную Кремлём специально для борь)
бы с КПРФ. Одни и те же «мёртвые ду)
ши», обитающие в разных городах России
— от Владивостока до Калининграда, вы)
двинулись кандидатами в депутаты не
только в Ульяновской области, но и в Ар)
хангельске, во Владимире, в Курске…
Один и тот же список кандидатов в депу)
таты, провозгласивших себя вместе с по)
койницей Пешкиной «коммунистами»,
был зарегистрирован в 17 субъектах Рос)
сии. И повсюду самозванцев допустили до
выборов, невзирая на то, что в представ)
ленных справках кандидатов от этой
«КПСС» указывалось, что они не получа)
ли ни копейки денег, не имели банковских
вкладов и не располагали крышей над го)
ловой. Всё свидетельствовало, что крем)
лёвские политтехнологи вызвали духов из
потустороннего мира специально на пери)
од выборов.

8 сентября 2013 года за «партию покой)
ников» («КПСС») в Волгограде проголо)
совали 5,04% избирателей. Во Владимир)

ской области «мёртвым душам» фиктив)
ных коммунистов досталось почти 4% го)
лосов пришедших на выборы. В Иркут)
ской области — свыше 3%. В Ульяновской
области эти покойники украли у КПРФ
около 2,5% и т.д. 

Проект, по мнению Кремля, оказался
вполне успешным: голоса обманутых из)
бирателей, проголосовавших за кандида)
тов фальшивых партий, достались «Еди)
ной России».

По прошествии двух лет «партия покой)
ников» под названием «КПСС» снова при)
нимает участие в выборах в Ульяновске. В

городскую Думу устремились: Брежнев,
проживающий в Москве, возглавляющий
ЦК этой самой «КПСС»; Богданов, живу)
щий тоже в столице. Он участвовал в со)
здании печально известной «МММ».
Именно этот деятель в сентябре 1994 года
объявил о выдвижении на дополнитель)
ных выборах Мавроди кандидатом в депу)
таты Госдумы РФ. Это он создавал «пар)
тию народного капитала» во главе с Мав)
роди. В 2005 году Богданов был избран ли)
дером «Демократической партии России».
В 2008)м от этой партии выдвигался кан)
дидатом на должность президента Россий)
ской Федерации и получил 1,3% голосов
избирателей. В прессе не раз указывалось,
что именно Богданов является «специали)
стом по «мёртвым душам» и работает в ин)
тересах Кремля и «Единой России».

Смирнов — третий номер в списке кан)
дидатов, и тоже из Москвы. В списке при)
сутствуют две особы из Москвы с фамили)
ей Богданов, двое Смирновых, двое Паки)
ных, трое Алексеевых и т.д.

Видимо, учитывая, что губернатор Уль)
яновской области многие годы тасует во
власти одну и ту же колоду нерадивых чи)
новников и депутатов, называя их своей
командой, Брежнев и Богданов решили
пособить главе региона, «пригласив» кан)
дидатами в депутаты, возможно, живых, а
возможно, уже и мёртвых людей из иных
регионов России, готовых работать на се)
мейном подряде. В списке кандидатов в
депутаты Ульяновской городской думы

пятого созыва, выдвинутого Коммунисти)
ческой партией социальной справедливо)
сти («КПСС»), присутствуют: из Тверской
области — двое Купцовых со средним об)
разованием или без оного, двое Кардако)
вых; в Калужской области сыскали для
ульяновских избирателей двух пенсионе)
ров Маловых 1938)го и 1937)го годов рож)
дения, пенсионера Иванова, пенсионерку
Штукову, пенсионера Тростникова и т.д. 

В списке кандидатов от «КПСС» нет ни
одного жителя Ульяновска и Ульяновской
области. Однако подписи для его регистра)
ции избиркомом активно собираются с по)
мощью чиновников во всех районах города.

После того как стало известно, что об)
ластной комитет КПРФ заявил кандида)
тов в депутаты городской Думы, «КПСС»,
проводившая свою предвыборную конфе)
ренцию не в Ульяновске, а в Москве,

представила в избирком списки своих вы)
движенцев. Избирателям будет непросто
разобраться, кто есть кто в избирательных
округах.

В выборах, напоминающих цирковое
представление весьма сомнительного по)
шиба, решил поучаствовать и лидер ЛДПР
г)н Жириновский, возглавивший список
своей партии на выборах в Ульяновскую
городскую думу. Никак вознамерился этот
политик осиротить столицу России и об)
лагодетельствовать жителей Ульяновска
своими заботами на ближайшие пять лет.
Похоже, что и губернатор Морозов, воз)
главивший список «Единой России», ре)
шил покинуть свой высокий пост, чтобы
превратиться в градоначальника вместо 
г)жи Беспаловой. Впрочем, она тоже в
списке правящей партии. 

И так по всей России. Совершенно оче)
видно, что избирателям в очередной раз
предложили сыграть в азартную игру, по
какому)то недоразумению наречённую
выборами. 

Очевидно, что политическая реформа с
фиктивной многопартийностью зашла в
тупик и представляет собой откровенный
обман граждан России с целью сохране)
ния в неизменном виде правящего режима
и проводимого им социально)экономиче)
ского курса в интересах олигархии и круп)
ного капитала.

Александр КРУГЛИКОВ.
Депутат Законодательного собрания

Ульяновской области.

В преддверии предстоящих в сентябре выборов во мно�
гих регионах страны объявились организованные группы
авантюристов, проворачивающих аферу, выгодную власти
и сулящую весьма приличный доход этой шайке.

Мёртвые
души

На выборах в Ульяновскую городскую думу 
избирателям предлагают проголосовать 

за кандидатов от «КПСС» во главе с Брежневым

Д ЕЛО В ТОМ, что администрация
подмосковного Подольска вы)
дала разрешение на строительст)

во торгово)офисного комплекса ком)
пании)застройщику «Экономтранс)
строй» на единственной зелёной зоне,
оставшейся в нашем районе, не считая
кладбища. По утверждённому главой
города проекту планировки микрорай)
она «Красная Горка» этот объект про)

сто втискивается между многоэтажны)
ми домами. Фактически всё: деревья,
трава, небольшая детская площадка —
уходит под здание и прилегающую к
нему стоянку для машин. 

Мы, жильцы, выступили против
строительства, поскольку это наруше)
ние наших законных интересов. Собра)
ли подписи, обратились с письмами в
администрации города и области, в ко)

митеты по строительству, экологии, но
у застройщика и властей один ответ: 
всё утверждено, строить будут. Целый
год длилась переписка. Городские влас)
ти остаются непреклонны — жителям
не нужны деревья, не нужны зелёные
зоны без машин, без выхлопных газов,
не нужны площадки для выгула собак,
не нужны спортивные площадки для
подростков, не нужны катки зимой, да)
же строительство детского сада, кото)
рое заморозили на год, не имеет перво)
степенного значения. Что говорить о
школе, поликлинике!

В начале мая началась подготовка к

строительным работам: огородили тер)
риторию блоками, потом забором, сло)
мали имеющуюся детскую площадку,
повесили высоковольтные провода. И
всё это в считанные дни. Перед Днём
Победы, когда по всей стране сажали
деревья, сирень в парках и скверах, у
нас фотографировали деревья под вы)
рубку. Уничтожение деревьев стало по)
следней каплей, жители начали соби)
раться на народные сходы, массово об)
ращаться во все структуры власти: го)
родские, областные, вплоть до прези)
дента. Написали заявления в прокура)
туру. Стучались во все двери, многие

уже потеряли веру, что строительство
прекратится. Первыми на наши обра)
щения откликнулись представители
КПРФ А.Г. Платонов, М.А. Чириков,
Е.А. Егорова. Они подсказали, как на)
до действовать. На сегодняшний день
стройка прекратилась, разобран забор,
убрали провода, плиты. Но вопрос 
до конца ещё не решён. К обсужде)
нию наших проблем подключилась и
общественная палата Подольска —
словом, есть надежда на разрешение
конфликта.

Людмила КУРАЕВА.
Член инициативной группы жильцов.

49процентов россиян, почти каждый второй, считают, что
информацию в Сети следует цензурировать, сообщили

«Интерфаксу» во ВЦИОМе. Такие данные содержатся в до3
кладе «Чего желает общество: стремление россиян к контро3
лю Интернета», созданном на основании результатов совмест3
ного исследования ВЦИОМа и Центра изучения глобальных
коммуникаций при Анненбергской школе коммуникаций уни3
верситета Пенсильвании (США). Лишь два процента россиян
доверили бы регулировать Интернет международным органи3
зациям, которые тесно сотрудничают с российскими властями
— такими, как Международный союз электросвязи (МСЭ).

Цифра дняКурьер новостей

Взятка взятке
рознь

Е ЖЕГОДНЫЙ УЩЕРБ
от преступлений корруп3

ционной направленности в
России, сообщил представи3
тель Следственного комите3
та Владимир Маркин, оце3
нивается примерно в 40 мил3
лиардов рублей. По его сло3
вам, за последние полгода в
России возбуждено около
11,5 тысячи дел о корруп3
ции, примерно 6,5 тысячи из
них направлены в суд. Он
отметил, что коррупция в
России наиболее распрост3
ранена на низовом уровне —
взятки врачам, учителям. И
это понятно: в высших эше3
лонах власти взятки непопу3
лярны, там процветает каз3
нокрадство.

Кто старое 
помянет…

П ЕРВЫЙ ЗАМЕСТИ3
ТЕЛЬ генерального про3

курора России Александр
Буксман, выступая на колле3
гии ведомства по итогам ра3
боты в первом полугодии
2015 года, заявил, что за
этот период выявлена утрата
98 тысяч уголовных дел о не3
раскрытых преступлениях
прошлых лет. Каждое пятое
из них — о тяжких и особо
тяжких преступлениях. В це3
лом же, отметил он, не уста3
новлено местонахождение
270 тысяч уголовных дел.

Перестарались

С ОВЕТСКИЙ районный
суд города Краснодара

вернул в прокуратуру дело об
административном правона3
рушении в отношении Юлии
Усач, которую прокуроры
обвинили в демонстрации
фашистской символики.
Речь идёт о публикации в со3
циальной сети «ВКонтакте»
исторических снимков,
включая брошенные совет3
скими солдатами фашист3
ские знамёна на Параде По3
беды, фотографию воинско3
го мемориала в Краснодаре,
где также была изображена
свастика, иллюстрации ху3
дожников Кукрыниксов, ко3
торые использовали свасти3
ку в своих карикатурах, вы3
смеивающих фашизм. Пре3
следовать за такое гораздо
проще и безопаснее, чем
иметь дело с настоящими
преступлениями.

По сообщениям 
корреспондентов «Правды» 

и информагентств.

«Дети войны»

Т УЛЬСКИЙ обком партии
добился восстановления в
центре Тулы разрушенно)

го вандалами памятника, посвя)
щённого вооружённому столк)
новению в 1905 году Тульской

боевой дружины при комитете
РСДРП с черносотенцами.

Эта стела уже несколько раз
переживала нападки вандалов.
Но если раньше её либо «просто
сдвигали», либо откалывали ку)

ски, то теперь нелюди развали)
ли её на части и закопали.

Во время открытия памятни)
ка героям революции 1905 года
секретарь Тульского обкома
партии, заместитель председа)
теля Тульской областной думы
Алексей Лебедев отметил, что
на протяжении последних лет
власть последовательно делает
всё, чтобы наши сограждане за)
были советскую историю и па)
мятники советского времени.
Секретарь обкома партии взял
под личный контроль работы по
восстановлению памятника. Он
потребовал от администрации
города в кратчайшие сроки вер)
нуть отреставрированную па)
мятную стелу. 

И вот она восстановлена и за)
няла своё законное место в цен)
тре города)героя Тулы.

Пресс3центр Тульского
обкома КПРФ.

Памятник героям восстановлен

Добились!

Жителями микрорайона «Красная Горка» при
поддержке подольских коммунистов удалось
приостановить уничтожение зелёной зоны.

—УМЕНЯ отец погиб, когда мне было
два года. Он похоронен в Ленинград)
ской области. Мы выживали, как

могли: мать работала, дети собирали уголь, что)
бы топить печки, собирали жмых, сою, картош)
ку гнилую, лебеду, чтобы как)то выжить, —
вспоминает пенсионерка Галина Николаевна
Жукова. — Матери было трудно, но она не отда)
ла меня с сестрой в детский дом, вырастила. И
сама прожила до 91 года. Мне уже самой 76 лет.
А здоровья нет. Когда мне исполнилось шест)
надцать, я пошла работать на швейную фабрику.
Сестра, 1941 года рождения, — на ткацкую фаб)
рику. Старики сейчас никому не нужны: даже
поход в поликлинику — целая проблема. Раньше
— занял очередь в коридоре, отстоял, зашёл. А
сейчас — записываешься и не знаешь, примут
тебя через месяц или скажут: ждите ещё. Впечат)
ление: мол, старики — вам пора!..

Решить проблему забытых государством пен)
сионеров, которые, подобно Галине Николаев)
не, восстанавливали экономику нашей страны,
подорванную опустошительной войной, не пер)
вый год пытаются активисты Всероссийской
общественной организации «Дети войны» при
законодательной поддержке депутатского кор)
пуса КПРФ.

— Мы давно добиваемся, чтобы государство и

местные власти закрепили за теми, кто родился
в период 1928—1941 годов, официальный статус
«дети войны». На сегодня в большинстве регио)
нов России найдена возможность оказывать
поддержку этим людям. Где)то это доплаты к
пенсиям, пусть и не большие, но всё)таки ощу)
тимые. Или льготные путёвки в санатории.
Правительство Еврейской автономной области
ссылается на отсутствие денег. Люди, у которых
не было детства семьдесят лет назад, сейчас вы)
нуждены выживать на скудные пенсии, — гово)
рит Алла Палькина, председатель регионально)
го отделения общественной организации «Дети
войны».

Вручение памятных медалей, инициирован)
ное общественниками, — это один из шагов под)
держки, в которой отказали чиновники автоно)
мии. И дань уважения нынешнего поколения
местных жителей «детям войны».

Сейчас в области, по данным общественной
организации, проживают около 4,5 тысячи «де)
тей войны». Но это приблизительное число —
регистрация тех, чьё детство пришлось на са)
мый драматический период истории нашей
страны, продолжается.

Александр АЛЕКСАНДРОВ.
Еврейская автономная область.

Фото Владимира САХАРОВСКОГО.

Дань уважения
Около шестидесяти

биробиджанских пенси�
онеров, детство кото�
рых пришлось на годы
Великой Отечественной
войны, получили почёт�
ные знаки — медаль
«Дети войны». Сегодня
они — пенсионеры, са�
мым младшим из них по
семьдесят лет. Стар�
шие, будучи в те годы
школьниками, стояли у
станков, работали в по�
лях — заменяли отцов,
ушедших воевать с 
немецко�фашистскими
оккупантами.

Так зачем нам 
такая власть?

Ровно за месяц до начала учебного года по�
мощник президента Российской Федерации Игорь
Левитин, выступая на совещании, посвящённом
состоянию и перспективам туризма в Воронеж�
ской области, разразился громкой инициативой.
Нет, не о развитии туризма. Он предложил осуще�
ствить реформу совсем другой сферы — образова�
ния: «Почему всем надо идти в школу 1 сентября?
Можно сделать учебный год с 15 сентября». Оду�
хотворённый посетившей его идеей, важный чи�
новник предложил приступить к её осуществле�
нию тут же, с предстоящего учебного года.
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О том, что волнует Синегорский долгострой

Ч ТОБЫ НЕ БЫТЬ голо�
словным, поделюсь своим
опытом. У меня есть до�

мик в старой заречной части Во�
логды, и пользуюсь я им с повз�
рослевшими детьми лет уж трид�
цать, а ещё такой же период в
нём жили до меня свояки. Дому
более ста лет, построил его не�
кий купец Клепиков в начале
ХХ века как гостевой. Улица
имела до революции красивей�
шее название — Златоустинская,
а какое имеет сейчас — не скажу.
На мой взгляд, это — казус топо�
нимики.

Естественно, купец был не ду�
рак, с городской улицы к дому
провёл дорогу (вертолётов в то
время не существовало, и воз�
душный доступ к жилью не пре�
дусматривался). И вот однажды
прихожу я вечером с работы и
вижу, что дорога перегорожена
двухметровым металлическим
забором. В заборе оставлена
только щель, чтобы я всё�таки
смог пролезть к себе домой. Я
подумал, это ошибка какая�то.
Благо ещё моя машина стояла на
бывшей Златоустинской и не
оказалась замурованной на соб�
ственном участке. Быстро нашёл
нового владельца земли — им
оказался местный олигарх кав�
казского происхождения. Звоню
ему — и понимаю, что я, про�
шедший суровую школу жизни,
оказывается, знаю не все изощ�
рённые фиоритуры ненорматив�
ной лексики, в которых так си�
лён оказался мой новый сосед. В
общем, я понял, что нужно гото�
виться к затяжному процессу.

И вот на одном из первых за�
седаний суда требую у предста�

вителей администрации доку�
мент о согласовании границ зе�
мельного участка — там по зако�
ну должна стоять моя подпись.
И что вижу: моя подпись подде�
лана, а рядом стоят подписи мо�
их престарелых соседей, кото�
рые на момент подписания уже
отошли в мир иной. В общем,
получалось, что они согласовали
со мной границы участка уже
после своей смерти, и мы вмес�
те, включая меня, добровольно
отдали дорогу к моему дому но�
вому счастливому владельцу
вновь «сформированного» ад�
министрацией Вологды участка
(в то время мэром был г�н Яку�
ничев). Говорю: «Ну�ка, отдайте
мне этот документ, я его понесу
на экспертизу!» Представитель�
ница администрации вцепилась
в него обеими пухленькими ру�
чонками: «Нет, ни за что!..»

Возмущённый до предела, от�
чаявшись найти правду в суде, я
обратился в редакции несколь�
ких известных телепередач. Но,
к примеру, А. Малахов, задуман�
ный кем�то как спецпроект уво�
да общественного мнения от
критического отношения к ост�
росоциальным проблемам, дав�
но деградировал до мелкотемья
самого низкопробного вкуса, и
его представительница сообщи�
ла, что такие проблемы их не ин�
тересуют. А из редакции переда�
чи «Человек и закон» ответили,
что земельные отношения очень
сложные, и потому они избегают
их освещения.

Я извёл кипы бумаг с жалоба�
ми в администрацию города, в
ЖЭКи и даже в МЧС по поводу
отсутствия пожарного проезда, а

в ответ получал лишь иезуитские
отписки. Чиновников не инте�
ресовало, как я буду проникать к
себе домой, смысл отписок со�
стоял в одном: это не их дело и
они ни за что не отвечают.

К тому времени в Вологде сти�
хийно создалось целое товари�
щество владельцев участков, ко�
торых местные «землемеры» во
власти лишили доступа к собст�
венным домам. Мне показали
двухэтажный дом на проспекте
Победы, рядом с Ленинград�
ской, земля под которым была
приватизирована жильцами, а
весь участок вокруг него, вклю�
чая отмостку самого дома,
крыльцо, палисадники, подъезд�
ные пути — состоятельным со�
седом из близлежащего строе�
ния. И тот чинил разные гадос�
ти, не пуская жильцов домой,
буквально выживая их из собст�
венных квартир. Как такое воз�
можно — никто был объяснить
не в состоянии. Юристы тянули
с жильцов деньги, а результат ос�
тавался нулевым. А люди жили
там десятки лет ещё с далёких
советских времён, даже не подо�
зревая о грядущем кошмаре. 

Не буду останавливаться на
подробностях дальнейших тяжб
— ненавижу канцеляризмы, ту�
пые юридические обороты и всю

эту тягомотную кухню. Нашёл я
опытного юриста через знако�
мых, объяснил ситуацию. 

«Понимаешь, наймёшь ты
эксперта, отдашь ему свою трёх�
месячную зарплату, — сказал он.
— Тут два варианта. Первый.
Эксперт сделает заключение,
что по росчерку невозможно од�
нозначно определить, подделана
ли подпись, и останешься ты,
как старуха у разбитого корыта.
Вариант второй. Эксперт опре�
делит, что подпись поддельная.
В этом случае твои оппоненты
назначат свою экспертизу, их
эксперт обнаружит новые нюан�
сы и «докажет», что подпись
подлинная, а сам ты не помнил,
как подписывался, и рука у тебя
дрожала от волнения. Ну а по�
койники… Опять же будет дока�
зано, что покойники за ветхос�
тью лет датой ошиблись и под�
писали бумажки немножко по�
раньше, ещё при своей жизни.
Покойники ведь, что с них возь�
мёшь — они это теперь не смогут
ни подтвердить, ни опроверг�
нуть. Но даже в том случае, если
будет доказана фальсификация
документа, это автоматически
не решит дело в твою пользу».

Пришлось мне отказаться от
этой идеи, и судился я ещё года
полтора. Как выяснилось, мой

новый сосед оказался добросо�
вестным приобретателем, весь
мухлёж был осуществлён до не�
го. Проще говоря, сначала зе�
мельная мафия надула меня, а
потом надула его. Меня надули
бесплатно, полагая, что я либо
умер, либо выжил из ума, либо
пропал без вести, а «богатенько�
го буратино» — за деньги. А
дальше всё должно было пойти
по обычной схеме: дом мог «слу�
чайно» загореться, а «ничейная»
земля отойти нужным людям за
хорошую мзду. Но на их общую
беду я оказался живее всех жи�
вых, землю (увы, без украденной
у меня дороги) срочно перереги�
стрировал по новым правилам и
обезопасил себя несколькими
заявлениями в прокуратуру.

Ну а сосед времени тоже зря
не терял: сдал свой дом в арен�
ду, а арендатор закрыл щель в
заборе листом профильного
железа. Когда я вызвал поли�
цию, участковый развёл рука�
ми: «По документам вы не мо�
жете ходить к себе домой. Хотя
это вообще какой�то бред, я
ведь вижу, что дом старый, зна�
чит, он был с дорогой. В общем,
могу лишь просить вашего со�
седа пускать вас к себе домой, а
требовать не имею права. Кста�
ти, не вздумайте ломать его за�
бор, если захотите пробраться к
себе, — вас привлекут за порчу
чужого имущества». Вот такой
замкнутый круг устроили мне
чиновники и «землемеры».

Судебные тяжбы продолжа�
лись, и как�то мой всесильный
друг, видимо, почувствовав, что
чаша весов склоняется всё�таки
не в его сторону, предложил:

— Слушай, мне всё это надо�
ело, продай мне дом, и точка, за�
плачу хорошо.

— Этот дом не продаётся, —
ответил я.

Пока судились, мы с кавказ�
цем стали почти друзьями. Он
даже поделился своей сентимен�
тальной слабостью — большой
любовью к экзотическим аква�
риумным рыбкам. И я догадыва�
юсь, почему он их так любит:
рыбки в отличие от людей всё
время молчат и не подают в суд,
когда кто�то берёт их за жабры
или собирается поджарить… Он
уже не матерился, а я ходил на
судебные заседания, как в театр
абсурда. На последних заседани�
ях откровенно хохотали. «Ваша
светлость, — обращается мой
оппонент к судье, — вот пред�
ставьте…»

— Ваша честь, — поправляет
судья.

— Да, да, ваше превосходи�
тельство, вот представьте, сижу я
у себя на участке с интересной
молодой женщиной, а тут Лари�
онов идёт к себе домой. Ну куда
это годится, какая тут честь, по�
нимаешь!..

В общем, дорогу мне дали, да�
же лучше, чем была, но в другом
месте, спасибо могучим адвока�
там — конечно, не моим, кото�

рые из врагов волей�неволей
превратились в содействующих
мне лиц (потому что дома без
подъезда к нему не бывает в при�
роде вещей, такое случается раз�
ве что в Вологде у наших земле�
рубов). На прощание мой оппо�
нент сказал: «Я ведь говорил тебе
— через меня ты ездить не бу�
дешь. Через кого угодно, но не
через меня! Потому что через ме�
ня никто никогда не ездил. А
сколько времени отнял! У меня
только в одной фирме две тыся�
чи человек работают, а я с тобой
по судам таскался столько вре�
мени!»

Да, сейчас это всё воспри�
нимается с некоторой долей
юмора. Но, поверьте, нервов я
истратил немало, и не только
себе. А если бы на моём месте
оказалась неграмотная и не�
мощная старушка?.. Догадай�
тесь с первого раза. В лучшем
случае её бы выжили в какую�
нибудь богадельню — и я
знаю такие эпизоды, связан�
ные конкретно с той улицей,
где стоит мой дом. Так что
«спасибо» коррупционной со�
ставляющей наших бюрокра�
тов — временщиков и хапуг.
После подобных историй сча�
стливое заблуждение, что она
отсутствует, может оставаться
разве что у блаженного. 

Олег ЛАРИОНОВ.
Член Союза писателей России.

г. Вологда.

Испытано на себе

Украли… дорогу к дому
Земельный вопрос крайне испортил буржу�

азную российскую власть по всей её вертика�
ли. Она очень быстро поняла, что это Клон�
дайк в смысле коррупционной (в свою пользу)
составляющей, которую можно успешно
скрывать, пуская пыль в глаза неосведомлён�
ным гражданам. А тёмной стороне дела спо�
собствует крайняя запутанность земельного
законодательства. Раньше всё было просто —
земля государственная, а мы, граждане этого
государства, имели право ею пользоваться
без особых ограничений. И поверьте, я испы�
тываю ностальгию по тому золотому времени.

● Жилой дом постройки 1912 года, доступ к которому
почти в течение двух лет был перекрыт со всех четырёх
сторон. 

● Что там, под крышами старой Вологды?

«Мы пока ещё живы.
Так верните нам долг!»

Ветеранский счёт власти

Итак,
письмо в «Правду»

Здравствуйте,
уважаемая редакция!

Прошу помочь мне хоть ка�
ким�то образом, может, те�
перь через вас, обратить всё
же внимание президента на�
шей страны на вопрос стари�
ка, ветерана Великой Отече�
ственной войны. Ибо все мои
многократные попытки начи�
ная с 2012 года воспользо�
ваться сайтом «Написать
письмо президенту», обраще�
нием на «Прямую линию с
президентом» закончились
чиновничьей демагогией,
«посыланием» меня, 90�лет�
него старика, в суд или вооб�
ще полным молчанием.

Знаете, анализируя сейчас
праздничные мероприятия,
организованные властью в
честь 70�летия Победы, по�
ражаешься их масштабом,
даже помпезностью, огром�
ными,  наверное, средства�
ми, выделенными на всё это.
Проникновенно порадовала
акция «Бессмертный полк».
Но  почему�то закрадывается
всё же мысль: а для кого это
всё? Для нынешнего государ�
ства или для людей, постро�
ивших и защитивших нашу
страну? Потому что когда на�
кануне 70�летия Победы иг�
норируют и «посылают» в суд
стариков�ветеранов, это на�
стораживает. Не удобней ли
такому государству побыст�
рей перевести всех стариков
в «бессмертный» полк, пото�
му как тогда уже ни обязан�
ностей, ни обязательств не
будет и в «вечном долгу» ни
перед кем со слезами на гла�
зах быть не надо. Прошли се�
бе с фотографиями, прочли
проникновенные речи, са�
лют, как положено, и хватит.
Главное — чтобы «гости»
нужные приехали, чтоб они
оценили, а «именинники» и
в прихожей посидят, в би�
рюльки поиграются (по 100
евро получили), им всё рав�
но, прости господи, уже мно�
го�то и не надо. Ветераны —
за скобками. Но при этом мы
ещё живы, к сожалению для
некоторых, уважаемые.
Стыдно должно быть, но, су�
дя по всему, почему�то не
стыдно!

Вот копия одного
из моих обращений

к президенту страны

«Президенту Российской
Федерации В.В. Путину

Здравствуйте
уважаемый Президент РФ!
Хочу ещё раз обратиться лич�

но к Вам, так как мои обраще�
ния к Вам и в феврале 2012�го,
и в апреле 2014 года заканчива�
лись переводом моего письма в
минфин, где мне в сухой канце�
лярской форме цитировались
официальные положения на
данный момент. Повторюсь, я
ветеран Великой Отечествен�
ной войны, 70�летие которой
мы сейчас отмечаем. Мне скоро
будет 90 лет, 8 лет в армии от�
служил Родине, более 70 лет
трудового стажа. Я всю свою
жизнь служил, работал, растил
детей на благо Родины.

Объясните мне, пожалуйста,
чем я так провинился перед
ней, что всё, что я заработал,
пока мог, у меня отобрали?

Не кажется ли Вам, что хоть
уж в связи с 70�летием Великой
Победы хотя бы нам, старикам,
которым около или уже за  90
лет, можно было бы полностью
отдать заработанные в своё
время деньги (на которые стро�
ились и газопроводы, и нефтя�
ные вышки, и многое�многое
другое, за счёт чего живёт стра�
на сейчас, и не только страна)?

Поймите, у нас каждый год на
счету, и мне, может, Вы согласи�
тесь, кажется, что мы сделали

для Родины не меньше, чем ны�
нешние депутаты с индексируе�
мой зарплатой в сотни тысяч.

Поверьте, при выборе при�
оритетов, этот Ваш шаг мог бы
выглядеть ничем не хуже шоу с
мотоциклистами с железками в
ушах. Вас запомнят не только
как президента, при котором
состоялась Олимпиада, но и при
котором отмечалось 70 лет По�
беды. Прекрасно, что продол�
жаются археологические розы�
скные работы, об этом много и
пафосно говорится с экрана, но
есть же ещё живые люди, вете�
раны, их всё меньше с каждым
днём, но они ЖИВЫ ПОКА!

Вы много и хорошо говорите о
неоплатном долге перед нами,
стариками, спасибо большое.
Но не пора ли этот долг опла�
тить? На один чемпионат мень�
ше, один саммит поскромнее,
фейерверк попроще — и у насто�
ящих патриотов, доказавших это
своей жизнью, появится лиш�
ний шанс чем�то порадовать
своих внуков. Проявите полити�
ческую волю, пока ещё есть воз�
можность услышать от нас слова
благодарности.

С уважением
Леонид Васильевич 

ИВАНЦОВ.
г. Краснодар,

17 февраля 2015 г.».

* * *
Их действительно всё мень�

ше, а время неумолимо летит.
И болит в душе обида.

Нет, обвинить их в корысто�

любии вряд ли язык у кого по�
вернётся. Они трудились на
благо Родины так же бескоры�
стно, как защищали её во вре�
мя войны. Однако честный
труд тогда в соответствии с ко�
личеством и качеством опла�
чивался, а собранные сбереже�
ния создавали уверенность в
завтрашнем дне.

Но вот настал день, когда от
новой власти они вдруг услыша�
ли, будто эти их сбережения…
ничего не стоят. А в ответ на по�
нятное удивление заплелись
объяснения весьма хитроумные.
Рубли�то, на которые они жили
всю жизнь, оказывается, «дере�
вянные»! «Так вот и считайте,
что нет у вас ничего…»

Только интересно при этом,
откуда немедленно взялись в
стране долларовые миллиарде�
ры. Не те ли самые «деревян�
ные», которые с помощью чу�
байсовских ваучеров были у тру�
дящихся отняты, в одночасье
взрастили олигархию, ныне бук�
вально лопающуюся от денег?

Нет, не корысть, а чувство
справедливости диктует ветера�
нам обращения к президенту,
подобные тому, что вы прочита�
ли. Вера в президента у многих
большая. Представляется про�
сто: прочитает — и «в ручном ре�
жиме» наладит, как надо.

Но отвечает им не президент,
а минфин. «В сухой канцеляр�
ской форме…» И на этом фоне
(понятно же!) особенно нестер�
пимо воспринимается вся ны�
нешняя риторика о неоплатном
долге перед ветеранами, завое�
вавшими Великую Победу.

Тем, чьи портреты несли в
колоннах «Бессмертного пол�
ка», теперь уже и в самом деле
ничего не надо. Но этим�то,
живым! Им нужна справедли�
вость. Не столько даже сами
деньги, чтобы «порадовать
внуков», сколько именно дви�
жение к справедливости. Они
ведь за неё тогда, много лет на�
зад, воевали.

Власть говорит о неоплат�
ном долге перед ветеранами
Великой войны? Что ж, автор
письма прав: есть возмож�
ность хоть в какой�то мере оп�
латить его тем из них, кто ещё
жив, вернув по самому спра�
ведливому перерасчёту их со�
ветские сбережения. И вряд
ли государство разорится от
такой милости.

Сегодня ещё можно это
сделать. Завтра будет поздно.
Тревожно звонит об этом ко�
локол ветеранских писем,
которые приходят и приходят
в нашу редакцию. Услышьте
там, «наверху»!

Виктор КОЖЕМЯКО.
Обозреватель «Правды».

Сперва я дословно приведу письмо, полученное редакцией «Прав�
ды» из Краснодара, и приложенный к нему документ. Всё здесь на�
столько ясно, чётко и, добавлю, неопровержимо, что вроде бы никаких
дополнительных комментариев не требуется. Однако есть ведь и  дру�
гие обращения на ту же тему — значит, волнует она не только автора
этого письма. Да и у вас, читателей, могут быть свои соображения по
вопросу, который поднят. Потому возможность для дополнений, для
продолжения данного разговора закрывать не будем.

● Тревожно звонит колокол ветеранских писем.

Жителям шахтёрских
городков и посёлков Рос�
товской области чиновни�
ки ГУРШа, Государствен�
ного учреждения по во�
просам реорганизации 
и ликвидации нерента�
бельных шахт и разрезов,
уготовили горькую участь
безработных. Ведь из 98
работавших в советские
годы угольных шахт в
строю действующих ны�
не числятся то ли две, то
ли три. И вынуждены уг�
ледобытчики, чтобы про�
кормить семьи, уезжать
на вахтовые заработки за
сотни, а то и за тысячи ки�
лометров от дома. Прав�
да, бывшим работникам
шахтоуправления «Крас�
нодонецкое» доблестные
сотрудники ГУРШа реши�
ли подсластить горькую
пилюлю: взамен ещё до�
бротной старой больницы
построить новую.

С ТАРАЯ БОЛЬНИЦА, не�
сколько капитальных зда�
ний сталинской построй�

ки, вполне устраивала жителей
10�тысячного посёлка Синегор�
ский Белокалитвинского райо�
на. В хирургическом, гинеколо�
гическом, терапевтическом, ро�
дильном, педиатрическом отде�
лениях, в амбулатории, на стан�
ции «Скорой помощи» шахтёры
и члены их семей получали ква�
лифицированные медицинские
услуги. Хорошо работала стан�
ция «Скорой помощи», не было
нареканий и на технические
службы — котельную и пище�
блок. Не могли горняки тогда
даже предположить, что чинов�
ники, проводившие реорганиза�
цию, «страшно далеки от наро�
да». То, что интересовал их толь�
ко собственный карман, стало
известно чуть позднее.

Возведение нового объекта
началась в 1994 году с размахом.
В мгновение ока был завер�
шён нулевой цикл и возведена 
4�этажная «коробка» главного
корпуса. Медики, поверив в ско�
рое завершение строительства,
поспешили перебраться в новое
здание, собственными силами
приспособив незавершённые
отсеки под кабинеты. Спешку
врачей, медсестер и санитарок
можно понять: было объявлено,
что в зданиях старой больницы
находиться опасно, так как стоят
они на выработках. Спешка
строителей тоже вполне объяс�
нима: нужно срочно «пристро�
ить» бешеные деньги, ведь госу�
дарством были отпущены на ре�
структуризацию угольной отрас�
ли почти полтора процента
ВВП. Но об этом шахтёры узна�
ли после того, как строители ис�
чезли, не оставив и следа.

Когда ещё не прошли торги и
не был определён застройщик, и
жители, и должностные лица
предлагали не «городить ого�
род», а сделать капитальный ре�
монт старой больницы сталин�
ской застройки или, если уж
действительно она стоит на гро�
зящей обвалом местности, раз�
местить лечебное учреждение в
опустевшем здании шахтоуправ�

ления «Краснодонецкое». В нём
хватало места и для палат, и вра�
чебных кабинетов, и даже для
квартир медперсонала. Но ра�
зумному варианту не дали ходу
местные и федеральные чинов�
ники: в этом случае отпадала ве�
роятность «прикарманить» не�
контролируемые миллионы.

Исчезнувших строителей ис�
кать не стали — проще было
найти новых. В столице через 10
лет опять были проведены торги
и заключён договор с новым за�
стройщиком, ростовским фили�
алом московской фирмы «Мас�
тер». На этот раз не забыли о ме�
рах предосторожности против
возможного бегства строителей:
ход завершения возведения мед�
санчасти и срок ввода объекта в
эксплуатацию были расписаны
чуть ли не по часам. На строи�
тельство медсанчасти по рабоче�
му проекту, изготовленному за
счёт областного бюджета, ФГУ
«ГУРШ» в 2014 году выделило
93,9 млн. рублей. Ростовский
филиал ООО «Мастер» тоже ли�
хо приступил к работам, за счи�
танные дни в здании старые ок�
на заменили на новые, снята не
понравившаяся новому застрой�
щику плоская крыша. Но до воз�
ведения двускатной крыши дело
так и не дошло: работы были
свёрнуты, застройщики скры�
лись, забыв рассчитаться со
строительными бригадами.

Чтобы снова не ждать десять
лет, жители шахтёрского посёл�
ка и депутаты поселенческого
Собрания обратились за помо�
щью к депутату Государственной
думы от КПРФ Николаю Коло�
мейцеву. Его депутатский запрос
на имя председателя правитель�
ства РФ возымел действие, и за�

меститель премьера Ольга Голо�
дец сообщила, что вопрос о фи�
нансовом обеспечении заверше�
ния строительства больничного
комплекса в посёлке Синегор�
ский решён. А министр здравоо�
хранения РФ Вероника Сквор�
цова назвала ответственных за
завершение «долгостроя». На
этот раз к печально известному
ФГУ «ГУРШ» присоединились
минэнерго и министерство про�
мышленности и энергетики
Ростовской области. Вот только
обещаниям, прозвучавшим из
высоких правительственных ка�
бинетов, бывшие шахтёры на
этот раз не поверили и решили,
помимо правительственного
контроля, создать свой общест�
венный контроль. И на митинге,
прошедшем под красными фла�
гами КПРФ, приняли жёсткую
резолюцию.

Это явно пришлось не по
вкусу местным и региональным
чиновникам. Глава администра�
ции поселения, бывший на�
чальник шахты и почётный ра�
ботник угольной промышлен�
ности Николай Волков провёл
«профилактические беседы» с
особо активными земляками:
серьёзные вопросы, мол, реша�
ются не на митингах. Но ждать,
когда добрые дяди вспомнят о
синегорцах, всем надоело. На�
доело безработным шахтёрам,
отправившимся за сотни верст
от дома на вахтовые заработки,
надоело врачам и медсёстрам
проводить приём в неотаплива�
емых кабинетах, надоело паци�
ентам за качественной меди�
цинской помощью ездить в об�
ластной центр. И не случайно
участники митинга были еди�
нодушны в том, что только

КПРФ истинно и бескорыстно
заботится о простых тружени�
ках. И только коммунисты не
бросают слов на ветер.

Посёлок Синегорский до сих
пор хранит следы былой жизни:
асфальтированные дороги, мно�
гоквартирные дома, объекты со�
циальной инфраструктуры. Ули�
цы здесь зелёные, дворы ухо�
женные, клумбы полыхают цве�
тами. И всё же нет горше заня�
тия, чем смотреть на посёлок
Синегорский со стороны. Как
памятники былого благополу�
чия высятся солнцем опалённые
терриконы от брошенных шахт.
Свидетельством полного краха
экономических реформ являют�
ся развалины 4�этажного здания
«Краснодонецкого» шахто�
управления, оказавшегося ни�
кому не нужным и даже не при�
нятым на баланс муниципалите�
та. И напоминанием о вопию�
щей бесхозяйственности и кор�
рупции служит местная больни�
ца, деньги на которую выделя�
лись не один раз, но так и не до�
ходили до стройплощадки. Ста�
рая же, которая под шумок о
возможном обвале шахтных вы�
работок должна была обвалить�
ся, так и стоит, вопреки прогно�
зам горе�специалистов.

Жизнь шахтёров во все време�
на была несладкой. Но никогда
она не была горше, чем при
ГУРШе.

Алексей ХОРОШИЛОВ.
(Соб. корр. «Правды»)

пос. Синегорский,
Белокалитвинский район
Ростовской области.

● Требования бывших шах!
тёров.

Фото автора.

Нет жизни горше,
чем при ГУРШе

Запугать
не удастся

НЕДАВНО на пленарном за/
седании Костромской об/

ластной думы был принят за/
кон, ограничивающий места
проведения массовых меропри/
ятий на территории области.

В частности, для этих целей
нельзя будет использовать цен/
тральные площади города, а
также остановки общественно/
го транспорта, стадионы, рын/
ки, спортивные и детские пло/
щадки. Кроме того, установле/
но минимально допустимое рас/
стояние (100 метров) от зданий,
в которых располагаются орга/
ны власти.

Предлогом для внесения дан/
ного законопроекта были якобы
имеющиеся факты нарушений
действующего законодательст/
ва, перечислить которые пред/
ставляющая законопроект за/
меститель главы администра/
ции Костромы О. Воронина не
сочла нужным.

Цель же законопроекта, хо/
тя она и не была названа пуб/
лично, просматривается чётко
— это попытка в преддверии
очередных сентябрьских выбо/
ров в законодательные (пред/
ставительные) органы государ/
ственной власти и органы ме/
стного самоуправления сбить
протестную активность комму/
нистов в Костроме, одновре/
менно ограничив право костро/
мичей на публичное выражение
своего мнения.

В ходе обсуждения законо/
проекта лишь депутаты из
фракции КПРФ поставили под
сомнение целесообразность в
нынешних условиях подобного
ущемления прав граждан.

Но их позиция не была под/
держана депутатами из фрак/
ций от других, причисляющих
себя к оппозиционным, партий
— «Справедливая Россия» и
ЛДПР. Голосами депутатов от
политической партии «Единая
Россия» законопроект был
принят.

Таким образом, руками вла/
стей Костромы и депутатов от
политической партии «Единая
Россия» в области сделан ещё
один шаг к полицейскому го/
сударству. Впрочем, коммуни/
сты сдаваться не собираются.

Лариса ГУСАРОВА.
г. Кострома.

Нет — полицейщине!
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● Численность населения Белоруссии на 1 июля нынешнего года составила 9 млн.
485,3 тыс. человек и по сравнению с началом 2015�го увеличилась на 4474 человека,
сообщили БЕЛТА в Национальном статистическом комитете. Основной миграци�
онный обмен республики происходит со странами СНГ. Так, за шесть месяцев те�
кущего года из этих стран в Белоруссию прибыли 12007 граждан, в том числе из
России, Украины и Казахстана — 10867 (90,5%). В страны СНГ выехали 2843 че�
ловека.

Фото БЕЛТА.

О ДНАКО кандидатка
выставила ряд предва�
рительных условий, в

частности, отставку главы
Нацбанка и генерального
прокурора республики, а так�
же предоставление ей воз�
можности самой участвовать
в формировании кабинета
министров, а не принимать
безропотно тех, кого ей спус�
тят партийные боссы из Аль�
янса «За европейскую интег�
рацию»�3. Она заявила, что
без этих условий в республи�
ке возможна только имита�
ция реформ. Эти требования
мало чем отличались от уль�
тиматума бывшего премьера
Кирилла Габурича, стоивше�
го ему кресла.

Требования М. Санду ока�
зались неприемлемыми для
двух из трёх партий Альянса
— для демократов и либера�

лов. Они надавили на либе�
рал�демократов, которым по
условиям соглашения о со�
здании Альянса�3 принадле�
жало право предлагать кан�
дидатуру главы правительст�
ва. В ходе короткого кастинга
всплыла кандидатура депута�
та парламента, бизнесмена
средней руки Валерия
Стрельца. Президент Молда�
вии Николай Тимофти уже
подписал указ о назначении
В. Стрельца кандидатом в
премьеры. Ему поручено в
течение 15 дней представить
на рассмотрение парламента
состав правительства и его
программу.

В коротких и формальных
блиц�переговорах нового
кандидата в руководители
исполнительной власти с
разными политическими си�
лами никаких требований

или условий новый кандидат
в премьеры не выдвигал,
подчёркивая только, что он
партийный человек и подчи�
няется партдисциплине. Ру�
ководством для него, как он
заявил, является соглашение
о создании Альянса�3. Между
прочим, это соглашение ли�
шает главу кабинета минист�
ров возможности влиять на
ключевые решения прави�
тельства, поскольку все ры�
чаги находятся у Совета Аль�
янса, состоящего из руково�
дителей трёх партий. Даже
предварительное рассмотре�
ние проектов решений на
президиуме правительства в
случае, если хоть один голос
будет против, прекращается
и направляется на заключе�
ние Совета Альянса.

Это означает, что никаких
существенных изменений в
молдавских делах, никаких
чудес не предвидится, кроме
продолжающегося чуда су�
ществования этого нелепого
режима.

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв.

Молдавия:
никаких чудес
Кастинг на наиболее покладистого премьера продолжается

Как уже сообщала «Правда», в ходе продол�
жительного правительственного кризиса в Мол�
давии группировка из трёх правящих буржуаз�
ных партий выдвинула в качестве кандидатуры
на пост премьера бывшего министра просве�
щения Майю Санду.

Коммунист
XXI века

5 августа теоретический журнал Компартии Вьетнама
отмечает своё 85�летие

Вьетнамские комму�
нисты всегда отводили
важное место в своей
деятельности теорети�
ческой работе. Поэто�
му не случайно пар�
тийный теоретический
журнал стал издавать�
ся уже в августе 1930
года, то есть всего че�
рез полгода после то�
го, как коммунисты во
главе с Хо Ши Мином
создали партию.

И ЗДАНИЕ получило название «Красный
журнал», и выходило оно подпольно.
Первые номера печатались в Китае ро�

тапринтным способом на невзрачной бумаге
типа обёрточной и доходили до Вьетнама с
большим трудом.

После освобождения страны от француз�
ских колонизаторов теоретический журнал
партии стал выходить регулярно под названи�
ем «Учёба», а с середины 1970�х годов он на�
чал издаваться как «Коммунистический жур�
нал» (или, как вьетнамские коммунисты лю�
бят называть свой журнал в беседах с русски�
ми, «Коммунист»).

Сегодня «Коммунист» — это не один жур�
нал, а целый комплект изданий, рассчитан�
ных на разную целевую аудиторию. Наряду с
основным теоретическим ежемесячным жур�
налом также раз в месяц выходят тематичес�
кие выпуски и издание, нацеленное на укреп�
ление единства и солидарности народов, на�
селяющих Социалистическую Республику
Вьетнам, дважды в месяц — иллюстрирован�
ное приложение «Досье событий», в Интерне�
те постоянно обновляется электронное изда�
ние «Коммуниста». Таким образом, практиче�
ски еженедельно читателю поступает одно из
изданий «Коммунистического журнала».

Изменив свой внешний облик в соответст�
вии с современными политическими и техни�
ческими возможностями, «Коммунистичес�
кий журнал» сохранил главное, для чего со�
здавался 85 лет назад — на его страницах про�
должаются разработка и пропаганда револю�
ционной марксистско�ленинской теории
применительно к реалиям Вьетнама, анализи�
руется опыт международного революционно�
го движения, сохраняется заинтересованный
диалог с читателем.

Краткое знакомство с рядом недавно вы�
шедших номеров журнала показывает, какой
широкий круг тем поднимает коллектив ре�
дакции, как сложно ему порой найти одно�
значные ответы на поставленные жизнью во�
просы.

По�прежнему вьетнамским коммунистам
приходится отвечать на вопрос, насколько
правильно связывать интересы развития на�
ции с коммунистической доктриной. И вот
профессор Ни Ле пишет на страницах «Ком�
муниста», что связь борьбы за национальную
независимость и социализм, которую вела и
ведёт КПВ, обоснована и логически, и исто�
рически. И по признанию многих зарубеж�
ных наблюдателей, которые приводятся в

«Коммунисте», успехи вьетнамского народа
определены тем, что руководители партии
настойчиво применяли марксистско�ленин�
скую научную доктрину в конкретных усло�
виях Вьетнама.

Следующий жгучий вопрос — о длительно�
сти переходного периода к социализму, кото�
рый переживает СРВ сейчас. В возможности
построения социалистического общества
вьетнамские теоретики не сомневаются. В
качестве примеров решения задачи построе�
ния социалистического общества в мировой
истории приводятся СССР и ГДР. То, что
этих государств больше нет, — не свидетель�
ство ошибочности социалистической тео�
рии, считают в Ханое. Но как долго требует�
ся строить социализм? Хотя ещё в 1985 году
на пленуме ЦК КПВ указывалось: этап пере�
хода к социализму займёт длительный пери�
од времени, более детальной проработки это�
го вопроса не делалось, пишет профессор Ву
Хыу Нгоан. Этот автор считает: весь опыт
мировой истории показывает, что период по�
строения нового социально�экономического
строя занимает многие десятилетия и даже
века, отсюда он делает предположение, что
во Вьетнаме переходный период к социализ�
му займёт не менее ста лет.

Признавая многоукладный характер вьет�
намской экономики в переходный к социа�
лизму период, руководители КПВ, тем не ме�
нее, не согласны с утверждением западных
консультантов, которых немало сегодня в
СРВ, что частный сектор может стать фунда�
ментом развития национальной экономики.
Бывший член Политбюро ЦК КПВ Ле Суан
Тунг, отдавая должное частному хозяйствова�
нию, которое занимает сегодня достаточно
заметные позиции во вьетнамском обществе,
обращает внимание на тот факт, что част�
ник не хочет и не может инвестировать в
крупные проекты, давать деньги на долго�
срочное строительство. Поэтому сегодня
власти СРВ стремятся переводить частные
предприятия в русло государственно�частно�
го партнёрства.

Поднимаются на страницах «Коммуниста»
и другие теоретические вопросы, актуаль�
ность и практическая значимость которых
связана с тем, что Компартия Вьетнама вы�
шла на финишную прямую подготовки к сво�
ему очередному XII съезду, назначенному на
начало 2016 года.

Пётр ЦВЕТОВ.

Вести с Украины

О ЧЕРЕДНАЯ серия сбоев
работы теплоэлектро�
станций захлестнула пол�

страны. Перед этим 31 июля
появилось сообщение о не�
хватке топлива на Криворож�
ской ТЭС, обеспечивающей
энергией значительную часть
Днепропетровской области.
Одновременно с Криворож�
ской ТЭС сбой произошёл на
Славянской ТЭС — был от�
ключён 7�й блок станции. На
эти станции вместе с Придне�
провской приходится чуть бо�
лее 20 процентов от суммарной
выработки электроэнергии
всех украинских ТЭС.

Проблема вызвана острым
дефицитом угля, который за
последний год превратился в
хронический. Ещё с лета 2014
года нехватка топлива стала
«нормой» для 7 из 14 ТЭС Ук�
раины: Славянская, Старобе�
шевская («Донбассэнерго»),
Луганская («Востокэнерго»),
Криворожская, Приднепров�
ская («Днепроэнерго»), Змиев�
ская, Трипольская («Центр�
энерго») работают в шаге от
полной остановки. Все эти
ТЭС вырабатывают энергию
из марок угля «А» и «Т», добы�
ча которых осуществляется на
угольных шахтах Донбасса.

Война, которую уже больше
года ведут в регионе украин�
ские войска, привела к паде�
нию добычи угля вдвое. Так,
согласно данным официаль�
ной статистики, угледобываю�
щие предприятия республики
в январе—июне сократили до�
бычу каменного угля на 52,2

процента, или на 21,3 миллио�
на тонн. При этом добыча
энергетического угля сократи�
лась на 47,7 процента. Для
сравнения: за аналогичный пе�
риод прошлого года шахты до�
были 40,6 миллиона тонн угля.

Для украинской стороны
причиной всех её бед является
только Россия. Газета «Сан�
Диего юнион�трибьюн» опуб�
ликовала интервью министра
иностранных дел Украины
Павла Климкина, в котором
тот призывает Россию начать
«реальные переговоры» о пре�
кращении огня и стабилиза�
ции ситуации на раздираемом
войной востоке Украины. Для
этого, дескать, необходимы
справедливые выборы с обяза�
тельным присутствием между�
народных наблюдателей.

В другом своём интервью из�
дательству «Ассошиэйтед
Пресс» Климкин заявил, что
русские военные и спецназ на�
ходятся в контролируемых по�
встанцами восточных регионах
Донецка и Луганска. Он аргу�
ментировал это захватом укра�
инскими силовиками несколь�
ко дней назад крупного россий�
ского грузовика, набитого ору�
жием, за рулём которого был
якобы офицер российского
спецназа. Это одна из многих
фантазий по поводу присутст�
вия России в данном регионе. 

Как заявил Климкин, Укра�
ина в военном плане не сможет
взять перевес, но успех всё же
может быть на её стороне, так
как ей оказывает поддержку
международное сообщество,

рассматривающее Россию как
агрессора.

По уверениям Климкина,
уроженца Курска, окончивше�
го технический вуз в Москве,
Украина достигла «точки не�
возврата» к постсоветской эпо�
хе после революции, которая
началась на площади Незави�
симости в Киеве в ноябре 2013
года и привела к краху про�
московского правительства.
Украина стремится провести
крупные реформы, «чтобы
полностью отойти от этой
постсоветской реальности».
«Демократическая и европей�
ская Украина, которая стано�
вится частью «европейской се�
мьи», — кошмар для России, —
утверждает «курский соловей»,
— но Украину ей не обуздать».

По словам главы МИД, ук�
раинская экономика подверга�
лась нападкам. Но Междуна�
родный валютный фонд в фев�
рале нынешнего года объявил
о выдаче ей поддержки в раз�
мере 40 миллиардов долларов в
течение следующих четырёх
лет. При этом Климкин при�
знаёт, что Украина не способна
оплатить все свои кредиты,
взятые в том числе и предыду�
щим правительством на совер�
шенно невыгодных условиях.

С ВОЕГО министра допол�
нил премьер�министр
Арсений Яценюк, за�

явивший вечером 2 августа, что
правительство Украины полно�
стью направит очередной
транш кредита МВФ в сумме
1,7 миллиарда долларов на уве�
личение золотовалютных ре�
зервов Нацбанка (НБУ). Таким
образом, золотовалютные ре�
зервы НБУ будут увеличены до
12 миллиардов долларов.

Впрочем, судьба денег, выде�
ляемых МВФ для тонущей

экономики Украины, была
предопределена изначально.
Международные кредиторы не
занимаются благотворитель�
ностью: они ставят своим за�
ёмщикам жёсткие условия по
проведению непопулярных
мер экономии, при этом стро�
го регламентируют, на что мо�
гут быть направлены получен�
ные финансы.

Проблемы экономики мало
беспокоят президента Украи�
ны Петра Порошенко, прини�
мавшего в минувшее воскресе�
нье участие в праздновании
«Дня высокомобильных де�
сантных войск» в «освобож�
дённом» Славянске, где он, в
частности, заявил: «Подразде�
ления вооружённых сил Укра�
ины не будут отводиться с гос�
подствующих высот в районе
Мариуполя. Отвод тяжёлого
вооружения и артиллерии ка�
сается только согласованных
участков».

П О СООБЩЕНИЮ за�
местителя командую�
щего корпусом минобо�

роны ДНР Эдуарда Басурина,
боевики украинского государ�
ства продолжают стягивать тя�
жёлое вооружение к линии со�
прикосновения в Донбассе. В
Дзержинске, Авдеевке и Про�
хоровке отмечено скопление
украинской артиллерии.

Судя по сводкам, с 31 июля
не прекращаются обстрелы
Горловки. Пожарные не успе�
вают тушить огонь в жилом
секторе. «Ведётся обстрел вы�
сокой интенсивности, работа�
ет тяжёлая ствольная артилле�
рия калибра 152 мм, — гово�
рится в сводке. — Центр под
обстрелом тяжёлой ствольной
артиллерии нацистов с направ�
лений Константиновки, Кле�
бан�Быка. Залпы с направле�

ния Константиновки — один
за другим…»

Военкоры передают, что
Первомайск также в огне.
Снова киевские каратели на�
чали бой с применением тяжё�
лой артиллерии с трёх сторон
города. Ополчение отвечает
миномётным огнём.

Сообщение от 2 августа: от
обстрела карателей ВСУ в Гор�
ловке пострадал детский сад,
разрушено всё — выбиты окна,
взрывами вырваны двери,
уничтожены игрушки и дет�
ские книги. Ополченцы задают
украинцам вопрос: «Вы всё ещё
думаете, что ваше правительст�
во борется с «террористами»?»
Недавно трёхлетние «террори�
сты» ели кашу за столами, ко�
торых больше нет, и играли на
детской площадке, которая
сейчас исковеркана воронками
от снарядов украинских войск.
В этот детский сад ходили дети
тех, кто сейчас защищает Гор�
ловку в армии ДНР. И что, за�
щитники Горловки «сами» об�
стреляли своих детей?

Бои и обстрелы не затихают
по всему фронту. В Донецке
огонь усиливается с каждой
минутой: Марьинка, Красно�
горовка, Старомихайловка —
стрелковые бои с переменной
интенсивностью продолжают�
ся с использованием миномё�
тов и танков. По посёлкам Ок�
тябрь, Путиловка, Спартак
идёт обстрел из САУ…

Киевские силовики за минув�
шие сутки шесть раз нарушили
режим прекращения огня, сооб�
щили в Народной милиции
ЛНР. При этом украинская сто�
рона по�прежнему использовала
вооружение, запрещённое мин�
скими соглашениями, в частно�
сти, миномёты калибра 120 мм.

В тот же день, 2 августа, в
Одессе около сотни боевиков
Евромайдана в камуфляжной
форме атаковали мирных уча�
стников митинга в память о
жертвах трагедии 2 мая в Доме
профсоюзов.

В.М.Т.

«Победы» и фантазии
По�украински победа — пэрэмога. Ещё од�

ной «пэрэмогой» постмайданной республики
стала остановка последнего работающего энерго�
блока из�за отсутствия запасов угля на Придне�
провской ТЭС в ночь на 1 августа.

«Ч ЁРНАЯ КОШКА»
между Бишкеком и
Вашингтоном про�

бежала в середине июля, когда
государственный департамент
США наградил премией «За�
щитник прав человека» Азим�
жана Аскарова. Этот человек
приговорён в Киргизии к по�
жизненному заключению по
обвинению в организации
массовых беспорядков на юге
республики в июне 2010 года.
«Правда» подробно рассказала
об этом в статье «Провокация
в американском стиле», опуб�
ликованной 23 июля с.г. Тогда
же мы сообщили, что руковод�
ство Киргизии намерено в ка�
честве ответной меры денон�
сировать соглашение о сотруд�
ничестве с США.

Угроза воплощена в жизнь.
Премьер�министр Темир Са�
риев подписал постановление
правительства о денонсации
соглашения, заключённого в
1993 году. Поддержал этот шаг
и президент республики Ал�
мазбек Атамбаев, сравнивший
премию американского госде�
па с угольком, упавшим на
траву. «Он может погаснуть, а
может разгореться и вызвать
пожар», — пояснил глава госу�
дарства. Атамбаев не исклю�
чил, что действия Вашингтона
являются продуманной прово�
кацией, направленной на раз�
жигание межнациональной
розни. «Главное для Киргиз�
стана — это стабильность, мир.
Кому�то выгодно создание у
нас управляемого хаоса, чтобы
всё время что�то горело и ды�
милось. Мы — независимая
страна, и кланяться ни перед

кем не будем», — заключил
президент.

О денонсированном согла�
шении следует поговорить по�
дробнее. Данный документ
ещё на заре независимости ре�
спублики фактически распах�
нул двери перед всевозможны�
ми американскими фондами и
создал благодатную почву для
работы в стране неправитель�
ственных организаций, фи�
нансируемых из�за рубежа. Об
этом свидетельствует даже
беглый взгляд на условия со�
глашения.

Так, любая собственность,
используемая для «программ
содействия» США, могла вво�
зиться, вывозиться и исполь�
зоваться в Киргизии без обло�
жения какими�либо тарифа�
ми, пошлинами и налогами,
установленными республикой.
От любых сборов, включая на�
логи на доходы, импорт и со�
циальное обеспечение, осво�
бождались все без исключения
организации, ответственные за
выполнение упомянутых «про�
грамм содействия». Наконец,
персоналу этих организаций
гарантировался дипломатиче�
ский статус, включая иммуни�
тет от уголовной и админист�
ративной юрисдикции страны
пребывания.

Среди республик Централь�
ной Азии Киргизия была един�
ственной страной, предоста�
вившей практически неогра�
ниченные права американ�
ским организациям. К чему
эту привело? В заявлении по�
сольства США, опубликован�
ном после денонсации согла�
шения, утверждается, что со�

трудничество Бишкека и Ва�
шингтона было взаимовыгод�
ным и что за двадцать с лиш�
ним лет американская сторона
выделила Киргизии «для ук�
репления демократических
преобразований» почти 2 мил�
лиарда долларов.

В действительности много�
численные программы, финан�
сируемые США, будь то «под�
держка» системы образования,
здравоохранения или сельского
хозяйства, не привели к поло�
жительным сдвигам ни в одной
из этих сфер. Единственным
реальным результатом стала за�
висимость государства от
внешней помощи и процвета�
ние неправительственных орга�
низаций, ставших влиятельной
силой в Киргизии.

Ряд признаков уже свиде�
тельствует о том, что Бишкек в
качестве наказания за свой шаг
столкнётся с жёстким давлени�
ем. В конце июля был опубли�
кован отчёт американского
госдепа, в котором говорится о
крайне неблагоприятной ситу�
ации с торговлей людьми в
Киргизии. По данным Ва�
шингтона, в республике отме�
чается массовая принудитель�
ная эксплуатация рабочей си�
лы, включая детей, которых за�
ставляют трудиться на хлопко�
вых и табачных плантациях и
торговать наркотиками. Кроме
того, Киргизия названа стра�
ной�транзитёром для граждан
Узбекистана, Туркмении и Тад�
жикистана, которые становят�
ся жертвами трудовой и сексу�
альной эксплуатации за рубе�
жом. Что касается киргизского
правительства, то оно, как ут�
верждают в госдепе, «не в пол�
ной мере соблюдает мини�
мальные стандарты искорене�
ния торговли людьми».

Не исключено также, что в
преддверии парламентских
выборов США приложат мак�
симум усилий для дестабили�
зации обстановки в республи�
ке. Прощать подобные демар�
ши Вашингтон не привык и
может запустить сценарий оче�
редной — третьей по счёту —
«цветной революции».

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

КАК ГОВОРИЛОСЬ на со�
стоявшемся в г. Чунцин со�

вещании членов КАР, в 2014
году на китайском рынке было
продано 16945 промышлен�
ных роботов отечественного
производства (рост на 76,6
процента) и около 40 тысяч ро�
ботов, произведённых зару�
бежными предприятиями
(рост на 47 процентов).

Примерно 48 процентов
закупленных у иностранных
предприятий роботов ис�
пользуется в автомобилест�
роении, 23 — на предприяти�

ях по производству элек�
тронной продукции, 9 про�
центов — в отрасли по пере�
работке металлов.

Промышленные роботы
отечественного производства
нашли широкое применение
в 29 отраслях. В частности,
на производство электрони�
ки и электрооборудования
пришлось соответственно 23
и 16 процентов от общего
объёма продаж промышлен�
ных роботов китайского про�
изводства.

(Синьхуа).

Шаги
роботизации

Около 57 тысяч промышленных роботов было реа�
лизовано в 2014 году на китайском рынке — на 55
процентов больше, чем в предыдущем. Таким обра�
зом, КНР уже два года подряд лидирует в мире по ве�
личине рынка такого рода продукции. Об этом проин�
формировала недавно Китайская ассоциация робо�
тостроения (КАР).

●● АФИНЫ. В Греции на
пять часов было приостанов0
лено движение поездов, в ча0
стности на маршруте Афины—
Салоники, из0за забастовки
профсоюза железнодорожни0
ков, требующих восстановле0
ния на работе уволенных ра0
ботников и сохранения в гос0
собственности национальной
железнодорожной компании
TrainOSE.

●● АБУДЖА. Нигерийская
армия в ходе наступления на
позиции радикальной исла0
мистской группировки «Боко
харам», главной целью кото0
рой является введение шариа0
та на всей территории Ниге0
рии, сумела освободить 178
заложников, в том числе более
ста детей. Один из главарей
террористов захвачен в плен, в
отношении него ведётся рас0
следование.

●● ТЕЛЬ�АВИВ. Более поло0
вины всех бездомных в Израи0
ле — выходцы из бывших рес0
публик СССР, многие страда0
ют от алкоголизма и наркома0
нии, подвержены психическим

расстройствам, болеют хрони0
ческими заболеваниями. В
восьми городах для таких
граждан созданы приюты. В
муниципалитете Тель0Авива
неоднократно предлагали про0
живающим на территории го0
рода бездомным перебраться в
социальное жильё на перифе0
рии, однако они отказывались
от этих услуг, предпочитая ос0
таваться без крыши над голо0
вой, но в столице.

●● МЕХИКО. Здесь, а также
в столице мексиканского шта0
та Веракрус тысячи людей вы0
шли на акции протеста против
убийства выстрелом в голову
фотожурналиста Рубена Эс0
пинозы, изучавшего местные
социальные движения, в том
числе критически настроен0
ные к деятельности губернато0
ра Веракруса Хавьера Дуарте.
В феврале прошлого года Эс0
пиноза, в частности, сделал
фото Дуарте к статье, вышед0
шей под заголовком «Веракрус
— штат беззакония».

(По сообщениям 
информагентств).

Пульс планетыВ фокусе — Центральная Азия

Наказание
за непослушание

Денонсация правительством Киргизии со�
глашения о сотрудничестве с США вряд ли
останется безнаказанной. В Вашингтоне уже
обвинили Бишкек в недостаточных мерах по
противодействию торговле людьми. Кро�
ме того, не исключены инспирированные из�
за рубежа попытки дестабилизировать ситу�
ацию в стране.

Латинская Америка

Сотрудничество
необходимо

ПРЕЗИДЕНТ Сальвадора Сальва�
дор Санчес Серен отметил важ�

ность научных и технологических об�
менов с Кубой, что позволяет улуч�
шить качество жизни и здравоохране�
ние в его стране. Во время визита на
остров Свободы он посетил Центр
генной инженерии и биотехнологии
(на снимке), где заявил о конкретных
возможностях сотрудничества с Груп�
пой биотехнологической и фармацев�
тической промышленности Кубы
(BioCubaFarma), недавно объединив�

шей 32 компании и 78 производствен�
ных мощностей в этой отрасли. Чтобы
установить механизмы для поставок
продукции этой Группы в центрально�
американскую страну, BioCubaFarma и
минздрав Сальвадора подписали меж�
ведомственное соглашение.

«Визит в крупный кубинский ме�
дицинский центр, — сказал глава
Сальвадора, — показал, что мы смо�
жем не только получить доступ к ка�
чественным лекарственным средст�
вам. Речь идёт и о научно�техничес�
ком обмене, который для моей стра�
ны является настоятельной необхо�
димостью, обмене со многими воз�
можностями, одна из которых состо�
ит в том, что мы в свою очередь пред�
ложим партнёрам свои завоевавшие
наш рынок медпрепараты». 

Глава отдела продаж BioCubaFarma
Норкис Артеага отметила, что подпи�
санное соглашение позволяет до�
стигнуть конкретных договорённос�
тей с другими учреждениями здраво�
охранения в Сальвадоре, даже с от�
дельными компаниями в стране, что�
бы расширить доступ кубинского
продукта на сальвадорский рынок.

(Пренса Латина).

Бабочки против
наркотиков?

ДЛЯ УНИЧТОЖЕНИЯ кокаино�
вых кустов может быть использо�

вано неожиданное средство: прожор�
ливые бабочки вместо гербицидов,
пишет Эммануэль Ривиер в статье,
опубликованной во французской га�
зете «Фигаро».

Колумбийское правительство чего
только не испробовало, чтобы покон�
чить со сбором урожая коки, — от во�
енных кампаний до распыления герби�
цидов, не говоря уж о выкорчёвывании
растений. Ничто не помогало. До по�

следнего времени было невозможно на
продолжительный срок ограничить
производство кокаина и воспрепятст�
вовать его экспорту.

И вот с неожиданной инициативой
выступил Альберто Гомес, директор бо�
танического сада в департаменте Кин�
дио. На «войну» против наркотика он
предлагает призвать новых маленьких
солдат — гусениц Elorianoyesi, ареал
обитания которых — андские джунгли.
Гусеницы откладывают яйца, из кото�
рых вылупляются белые бабочки. Из�
вестно, что из 157 видов коки лишь из
двух производят кокаин, и именно их
предпочитают эти насекомые. Бабочки
откладывают яйца на листья коки и по�
едают растение.

Альберто Гомес приводит пример: в
1980�е годы эта культура была полно�
стью уничтожена гусеницами в районе
Путимайо. Учёный уверен, что, если
его инициативу реализуют, будут созда�
ны новые рабочие места: фермеры нач�
нут разводить этих гусениц. «На вопло�
щение идеи потребуется всего 16 тысяч
ливров (примерно 22,1 тысячи евро)»,
— заверил Гомес.

(Inopressa.ru).
Фото с сайтов beta.inosti.ru 

и oddballdaily.ru
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Российской Федерации

Р ЕЧЬ ИДЁТ О ТОМ, что
на 447�м километре шос�
се между столицами Тю�

менской области и Ханты�
Мансийского автономного ок�
руга — Югры небольшой руче�
ёк Нюрым в результате двух�
дневных проливных дождей
размыл дорожное полотно.
Образовался провал глубиной
в 7 и шириной в 30 метров.

Казалось бы, ничего особен�
ного. Но для понимания ост�
роты проблемы нужно знать,
что это главная трасса, связы�
вающая Югру с Тюменской об�
ластью, да и по существу — со
всей Россией. Есть, правда,
ещё дорога в Югру через
Свердловскую область. Но она
длиннее на 800 километров
(это почти как от Москвы до
Ленинграда). И её дорожное
покрытие существенно хуже,
чем на шоссе Тюмень—Ханты�
Мансийск.

Необходимо знать, что по
этой важнейшей трассе летом
идёт мощный поток машин се�
верян, выезжающих с семьями
на долгожданный отдых на юге
или возвращающихся с отды�
ха. И по этой же трассе круг�
лый год идёт непрерывный по�
ток фур — тяжёлых грузови�
ков, доставляющих в города и
посёлки Югры всё необходи�
мое. Важно иметь в виду, что и
знаменитые месторождения
Югры, дающие более 50% все�
российской добычи нефти, то�
же зависят от этой трассы — по
ней доставляется необходимое
оборудование.

Поэтому не случайно, что в
первый же день, после того
как случилась природная ка�
тастрофа, возле места прова�
ла трассы образовалась ог�
ромная пробка в 700 и более
легковых машин и грузови�
ков. Надо отдать должное
властям Тюменской области:
они предприняли необходи�
мые меры для срочного раз�
мещения семей с детьми, бы�
ли развёрнуты полевые кух�
ни, организована доставка
питьевой воды.

Однако быстрого укроще�
ния невзрачного, казалось
бы, ручейка не получилось.
Сначала дорожники обещали

восстановить трассу за один
день. Затем выяснилось, что
на это уйдёт не менее трёх
дней. Вот тут�то масштабы
опасности, нависшей над Юг�
рой, начали выявляться в
полной мере. Выяснилось,
что запасы продовольствия и
других предметов первой не�
обходимости на складах опто�
виков в Югре рассчитаны
примерно на неделю. То есть
любая задержка буквально на
несколько дней может приве�
сти к неприятным социаль�
ным последствиям — баналь�
ной нехватке еды и предметов
первой необходимости в ок�
руге. Оставалось надеяться, что
этого не произойдёт и дорож�
ные службы справятся и необ�
ходимые товары будут достав�
лены в Югру вовремя. 

Не стоит забывать и о том,
что эта же дорога обеспечивает
снабжение автомобильным
транспортом ещё и более отда�
лённого Ямало�Ненецкого ав�

тономного округа, где добыва�
ется 85% всего газа в Россий�
ской Федерации. То есть стра�
тегическое значение этой до�
роги трудно переоценить. 

Но нас в этой истории дол�
жен интересовать совсем дру�
гой вопрос: почему судьба Юг�
ры — этого стратегически важ�
ного округа, обеспечивающего
наполнение государственного
бюджета, зависит от узенькой
трассы Тюмень—Ханты�Ман�
сийск. Почему снабжение ок�
руга идёт прежде всего по это�
му шоссе? Ведь хорошо извест�
но, что самый дешёвый и на�
дёжный наземный транспорт
— это железная дорога. 

Беда, однако, заключается в
том, что РЖД под славным ру�
ководством г�на Якунина уже
становятся недешёвыми и не�
надёжными. Тарифы на грузо�
вые перевозки подняты до та�
кой высоты, что предпринима�
телям стало куда выгоднее во�
зить свои товары автомобиль�
ным транспортом. Да и в отли�
чие от времён СССР, когда же�
лезная дорога была эталоном
точности, ныне пассажирские
поезда ещё ходят по расписа�
нию, а вот грузоперевозки с
учётом старения парка локо�
мотивов и путаницы в принад�

лежности вагонного парка ста�
новятся делом весьма нена�
дёжным. Во всяком случае, в
совсем недавнем прошлом бы�
ли случаи, когда домострои�
тельные предприятия в Югре
останавливались из�за неспо�
собности РЖД обеспечить до�
ставку щебня из�за пределов
округа. 

Из природной катастрофы
на трассе Тюмень—Ханты�
Мансийск необходимо извлечь
уроки. И главным среди них
является тот факт, что в суро�
вых условиях Севера полагать�
ся только на шоссейную трассу
для обеспечения жизнедея�
тельности такого стратегичес�
ки важного региона, как Югра,
было бы по крайней мере не�
дальновидно. Необходимо до�
биваться от РЖД такого изме�
нения тарифной политики,
чтобы доставка жизненно важ�
ных грузов осуществлялась в
округ прежде всего по гораздо
менее зависящей от капризов
погоды железной дороге.

Вячеслав ТЕТЁКИН.
Депутат Госдумы РФ 

от Тюменской области, 
Ханты#Мансийского 
и Ямало#Ненецкого

автономных округов.

Похвала 
кофейному

зерну
По последним ис�

следованиям амери�
канских учёных, кофе
не только не вреден,
но ещё и помогает в
предотвращении бо�
лезней Альцгеймера
и Паркинсона, а так�
же некоторых онко�
логических.

Д ОКЛАД на эту тему сде#
лал на недавней Между#

народной конференции по на#
уке о кофе, которая проходила
в колумбийском городе Арме#
ния, американский исследова#
тель Джеймс Коуглин. Он дав#
но занимается изучением вли#
яния кофе на человеческий
организм и считается автори#
тетным специалистом в этой
области. 

По его словам, у кофе, выпи#
ваемого, разумеется, в разум#
ных дозах, есть и другие поло#
жительные качества. Напри#
мер, согласно результатам ис#
следований, ароматный напи#
ток в большой мере сокращает
риски заболеть диабетом — не#
дугом, который охватывает ны#
не всё большее число населения
планеты.

Конференция, посвящённая
кофе, проходила не в первый
раз. В нынешней — приняли
участие специалисты в этой об#
ласти из 34 стран. Их целью
было обменяться мнениями и
новыми достижениями в облас#
ти исследования напитка, а
также перспективами его про#
изводства и коммерческого рас#
пространения. Важными вопро#
сами на конференции были так#
же изменение климата и его
влияние на культивирование ко#
фейных зёрен, борьба с заболе#
ваниями его различных сортов. 

Первая подобная конферен#
ция состоялась в 1963 году. За#
тем производители и потреби#
тели кофе решили проводить
свои научные встречи каждые
два года в одной из стран «ко#
фейной оси», то есть в государ#
ствах, культивирующих кофе.

Александр МОИСЕЕВ.
Фото с сайта i.sunhome.ru

ДЕЙСТВУЮЩИЙ област�
ной закон о капремонте
противоречит сразу не�

скольким статьям Конституции
РФ, Жилищному и Гражданско�
му кодексам Российской Феде�
рации. Однако фракции партии
«Единая Россия» и ЛДПР «про�
толкнули» его. Затем был создан
Фонд капитального ремонта —
некоммерческая организация,
— в который жильцов заставля�
ют вступать без их желания. Со�
веты многоквартирных домов в
областном центре, в городах Ве�
ликие Луки, Остров, Невель ста�
ли протестовать, ведь оплату
квитанции власть решила счи�
тать равнозначной подписанию
договора с фондом, что противо�
речит Конституции РФ.

Фракция КПРФ в Псковской
городской думе провела «круг�
лый стол», на заседании которо�
го советник генерального дирек�
тора Фонда капитального ре�
монта общего имущества Сергей
Корсаков стремился доказать
правомочность фонда. Но под
напором убедительных аргумен�
тов он вынужден был признать,
что закон о капитальном ремон�
те «сырой» и требует доработки.

Резкой критике его подвергли
первый секретарь Псковского
горкома КПРФ Пётр Алексеен�
ко, депутат областного Собрания
депутатов, второй секретарь об�
кома КПРФ Виктор Дуля и дру�
гие коммунисты. Как выясни�
лось на заседании за «круглым
столом», в городе нет очерёднос�
ти капитального ремонта общего
имущества в многоквартирных
домах. «С 1980 года плачу за ка�
питальный ремонт своего дома,
который не сделан до сих пор. На
каком основании взимались
деньги?» — спросил юрист из
Пскова Василий Киселёв.

Из всей полемики определён�
ный вывод сделал профессио�
нальный строитель Николай
Панин, заметивший, что со�
бранных денег на капитальный
ремонт жильцы не увидят.

Заместитель главы Пскова,
депутат городской Думы Алек�
сандр Копылов вместо ответов
на злободневные вопросы пус�

тился в рассуждения, не имею�
щие никакого отношения к во�
просам «круглого стола».

Вот так и поговорили…
По словам генерального ди�

ректора фонда Сергея Макар�
ченко, уже собрано свыше 73
миллионов рублей, которые
«пока положены в банк под про�
центы»!

В какой банк, под какие про�
центы, в какую чёрную дыру
утекут эти деньги, знают только

чиновники. Не случайно собра�
ние нескольких сотен жильцов в
городе Острове чуть не превра�
тилось в потасовку. Разозлённые
люди требовали внятных отве�
тов от руководителей фонда, но
их не получили. А собственники
квартир в домах Островского
района решили платежи за кап�
ремонт прекратить.

Такая же атмосфера и в городе
Невеле. На собрание горожан
прибыли член ЦК КПРФ, пер�
вый секретарь Псковского обко�
ма Александр Рогов, первый сек�
ретарь Невельского райкома
КПРФ Иван Бобаков, секретари
райкома и члены бюро райкома
КПРФ. От областной и районной
администраций не было ни одно�
го официального представителя.

Секретарь Невельского рай�
кома КПРФ Тамара Гоголинская
прямо говорила о незаконности
создания фонда, о неправомер�
ности его действий, о запугива�
нии людей пенями, штрафами,

судами. Всё это не ведёт к добру,
а лишь вызывает озлобленность
населения. Представитель сове�
та дома №6 «а» по улице Ломо�
носова Людмила Власенкова
рассказала, что к ним приезжал
руководитель фонда Сергей Ма�
карченко со своим заместите�
лем. Они осмотрели дом, сдела�
ли какие�то пометки. С тем и 
уехали. А дом уже сейчас требует
капитального ремонта. Будет он
или нет — не известно.

— Коммунисты Псковского
областного отделения КПРФ
против закона о капитальном
ремонте общего имущества в
жилых домах. Они не оплачива�
ют поступившие квитанции на
капитальный ремонт. Пускай
фонд обратится в суд, и тогда по�
смотрим, на чьей стороне прав�
да, — заявил член ЦК КПРФ,
первый секретарь Псковского
обкома КПРФ Александр Рогов.
— Не только коммунисты, все
жильцы возмущаются сложив�
шейся ситуацией, тем временем
из правительства России прихо�
дит сообщение, что взносы на
капитальный ремонт в Псков�
ской области правомерны. Ви�
димо, по привычке считают, что
прав тот, у кого больше прав. Но
это, как говорят в Пскове, мы
ещё «будем посмотреть».

Олег ДЕМЕНТЬЕВ.
(Корр. «Правды»).

Псковская область.

Факт�комментарий

Перекрыл дорогу ручеёк…
Небольшое, казалось бы, дорожное проис�

шествие на трассе Тюмень—Ханты�Мансийск
вызвало не только тяжёлые социальные по�
следствия, но и вскрыло опасные «узкие мес�
та» в обеспечении жизнедеятельности стра�
тегически важных для России регионов.

В Псковское областное отделение КПРФ, где по инициативе комму�
нистов организован сбор подписей о внесении изменений в областной
закон о капитальном ремонте общего имущества в многоквартирных
домах, потоком идут люди. Подписные листы направлены во все рай�
онные центры. Уже собрано свыше шести тысяч подписей.

Закон — сырой,
дома — с дырой
В какой карман утекут деньги на капитальный ремонт?

Вся наша жизнь — ЧП

С АРАНЧА массово ис�
требляет посевы в Орен�
буржье. На борьбу с вре�

дителями правительство реги�
она выделило порядка 50 мил�
лионов рублей. Для химичес�
кой обработки полей задейст�
вована авиация. В этом году
региональный минсельхоз
планирует обработать более
400 тысяч гектаров. Как заяв�
ляют в местном правительстве,
область готова к нашествию.

Сейчас химикатами активно
обрабатываются пригранич�
ные территории с Казахста�
ном, откуда летом обычно ми�
грирует саранча.

Беда в том, что в нынешнем
сезоне в больших количествах
обнаружены личинки итальян�
ского пруса. Данный вид са�
ранчи наиболее опасен для
сельхозугодий. Эти насекомые
собираются в огромные стаи и
могут перелетать на очень
большие расстояния. 

По�настоящему агрессив�
ным насекомое становится в
жару. Когда столбик термомет�
ра достигает отметки +28°, са�
ранча начинает уничтожать все
растения на своём пути. Пред�
ставьте себе, что происходит
это вовсе не от голода, а от
смертельной жажды. Оказыва�
ется, при жаре насекомое теря�
ет запасы влаги. Вот и воспол�
няет их, пожирая свежую зе�
лень на полях и в садах. Крес�

тьянские хозяйства, оказыва�
ющиеся на её пути, в одноча�
сье остаются разорёнными.
Пропал урожай, пропали сено�
косы, а значит, и корма для
скотины.

И всё же, можно ли побо�
роть эту напасть? Как видим, в
современной России борьба с
саранчой особыми успехами
не блещет — случаи распрост�
ранения вредоносных насеко�
мых редкостью не стали. Меж�
ду тем избавиться от них воз�

можно — об этом свидетельст�
вует опыт советской аграрной
науки.

В советские времена для
борьбы с саранчой (и рядом
других массовых вредителей)
была создана специальная
служба защиты растений, рас�
полагавшая обширной сетью
станций. Участки, где плот�
ность личинок приближалась к
критической, быстро выявля�
лись и обрабатывались ядохи�
микатами. Кроме того, места,
пригодные для откладки яиц,
осенью «профилактически»
вспахивались — в результате
часть кубышек (так называются
откладываемые особями саран�
чи «кассеты», по нескольку де�
сятков яиц в каждой) оказыва�
лась на поверхности и зимой
промерзала, а другая — попада�
ла слишком глубоко в землю, и
весной вылупившиеся из яиц
личинки погибали. Иногда с
той же целью на поля выпуска�
ли овец, которые вытаптывали
вредителей. Вовремя применя�
лись ядохимикаты. Цель была
достигнута к концу 50�х годов.
В СССР практически покон�
чили с саранчовой опасностью,
численность насекомых кон�
тролировалась, а вспышки по�
давлялись в зародыше.

Всё изменилось в 90�е годы:
вместе с Союзом распалась и
единая система мониторинга
и прогнозирования вредите�
лей, а неясность правовых от�
ношений и хроническая не�
хватка средств исключили
планомерные обработки. Но
главное — огромная площадь
земель выпала из сельскохо�
зяйственного оборота, пре�
вратившись в залежи. Лучших
условий для размножения са�
ранчи и не сыскать.

Елена КРАСНОЛУЦКАЯ.

Новая напасть:
саранча

В южных регионах России зафиксировано масштабное нашест�
вие саранчи — насекомые уже нанесли огромный вред сельскому
хозяйству, уничтожив тысячи гектаров посевов. Из�за саранчи в
Оренбургской, Астраханской областях и в Башкирии объявлен ре�
жим ЧС. Экстренные меры также принимают в Ставропольском
крае и в Чеченской Республике. Поля ядовитыми инсектицидами
ежедневно обрабатывает авиация, однако полчищам саранчи всё
равно удаётся прорывать оборону и двигаться дальше. 

Из советских былей

...Н ОЧЬЮ в одну из городских
больниц привезли крохот�
ную девочку с сильными

ожогами. Вызвали врача. Он жил рядом
и появился вскоре. А девочка то жалоб�
но стонала, то впадала в обморочное
состояние. Нужен был кожный донор.
Но где его взять в два часа ночи?..

И тогда хирург попросил операцион�
ную сестру срезать кожу с его ноги. По�
просил тихим голосом, как и обычно
просил во время операций подать ему
скальпель, завязать лямку халата, под�
готовить свежую салфетку...

Началась операция. Хирург стоял и
накладывал на тельце девочки полоски
собственной кожи. Делал он это так же
уверенно, как много раз делал другие
операции, как будет делать и ещё, если
к тому призовёт его необходимость.

Потом он долго сидел у больничной
кроватки, своим добрым взглядом
словно бы снимая боль в тельце крохот�
ной девочки.

* * *
Я уже многое знал о нём от его това�

рищей по работе. Я знал, что его час�
тенько ночью поднимали с постели, и
он, всегда собранный, всегда готовый
помочь человеку, выходил из дверей
своей квартиры, наскоро застёгивая
пальто, и спешил к больному.

Операционная сестра Клавдия Пав�
ловна Сердитова, маленькая, совсем не
похожая на свою фамилию, прорабо�
тавшая с хирургом много лет, рассказы�
вала о сложных операциях, о бессон�
ных ночах у постели больных, о чуткос�
ти и отзывчивости «нашего доктора», у
которого, как она заметила, «можно на�
учиться многому».

— Был случай, — вспоминала Клав�
дия Павловна, — когда одну из опера�
ций он начал прямо на лестничной
клетке больницы...

На «скорой» привезли больного. Ка�
кая�то металлическая деталь поранила
его шею. Образовался отёк, который уве�
личивался, что называется, на глазах, за�
трудняя дыхание. Больной посинел, на�

чал задыхаться, судорожно хватаясь ру�
ками за воздух. В таком состоянии его
поднимали на носилках по лестнице в
операционную. И вдруг навстречу вы�
скочил хирург. Видимо, интуиция врача
подсказала ему, что рядом погибает чело�
век и что промедление смерти подобно.

— Скальпель, — крикнул он, и через
несколько секунд Клавдия Павловна
вложила в руку хирурга инструмент.

Здесь же, на лестничной клетке, врач
вскрыл трахею, вставил трубку и своим
дыханием сохранил человеку жизнь.
Потом больного приподняли и понесли
в операционную, и всю дорогу хирург,
склонившись над ним с трубкой, нагне�
тал в его лёгкие воздух, чувствуя, как
возвращаются силы в тело пострадав�
шего человека. Ему теперь ничего не уг�
рожало, и хирург, окунув руки в дезин�
фицирующий раствор, начал операцию.

Уже потом, выписывая и провожая
поправившегося рабочего, хирург весе�
ло пошутил:

— А у нас с вами есть что�то общее.
Одним воздухом дышали... 

Рабочий стиснул было руки доктору,
благодаря его за спасение жизни, и
вдруг осёкся:

— Что же это я делаю! Разве можно
так жать ваши руки? Такие руки надо
беречь.

* * *
Однако пора назвать имя хирурга, с

которым я наконец познакомился в го�
родской больнице: Геральд Фёдорович
Филиппов. Я позвонил. Геральд Фёдо�
рович был свободен. По тону его голоса
почувствовал, что операция прошла ус�
пешно, что те волнения и тревоги, без
коих немыслима жизнь хирурга, на ка�

кое�то время остались за его плечами,
что он наконец готов встретиться со
мной. Я пригласил врача и его домочад�
цев — жену и сынишку — поехать к
Волге. На этот случай я кое�что припас.
А там, на берегу нашей матушки�краса�
вицы, можно и отдохнуть, и погово�
рить, после — искупаться в реке.

Нет ничего прекраснее первого дыха�
ния осени. Ещё и лето не исчерпало се�
бя. Ещё ярко зеленеет трава по низин�
кам. В маревом воздухе чуть заметны
тонкие паутинки приближающейся
осени. Лист дубняка подёрнула уже по�
золота, не та бурая, что бывает в сере�
дине осени, а чуть заметная, ещё не го�
ворящая о поре увядания...

На берегу реки Зоя Петровна расстели�
ла холстину, подле которой примостились
мы и сынишка Филипповых — Аркашка.

Вода уже и не тёплая, но ещё не очень
холодная. Она освежает, бодрит. Однако
долго в ней не просидишь, и мы, одев�
шись, решаем ехать обратно и где�ни�
будь в лесочке посидеть, поговорить,
подышать ароматами ранней осени.

Мы сели в машину, развернулись от
берега и поехали улицею небольшого
прибрежного села. Вдруг от одной из
калиток отделилась фигура.

— Геральд Фёдорович! Здравствуйте!
Машина остановилась. К нам шёл

худощавый высокий человек. Он улы�
бался, протягивая руки.

— Мой пациент, — успевает шепнуть
хирург, — Платон Ефимович Свирку�
нов. Недавно делал ему операцию. Три
четверти желудка удалил. Теперь вот
поправляется. А был очень плох.

Мы вышли навстречу Свиркунову.
— Не отпущу, пока не заглянете ко

мне, — крепко пожимая всем нам руки,
сказал он таким тоном, что возражать
было бесполезно. — Всех прошу к мое�
му шалашу. Отведаем ягодной настой�
ки. Жена приготовила. А заодно и мед�
ком вас угощу. С огурчиками. С ключе�
вой водичкой.

— Да можно ли тебе, Платон Ефимо�
вич? — вскинул брови Геральд Фёдоро�
вич. — Не рано ли?

— Можно�неможно, а вы отведаете.

Да и я заодно. Ноне я, Геральд Фёдоро�
вич, кум королю, сват принцу.

Когда мы через полчаса вышли на
улицу, к машине подошёл ещё один че�
ловек. Уже не молодой.

— А я�то думаю, кого это к нам за�
несло, — начал он, протягивая хирургу
руку. — А это вы, Геральд Фёдорович.
Заглянули бы и ко мне. А?

— Не получится, Иван Петрович, —
Филиппов взял старика под руку и по�
шёл рядом с ним. — А вот как здоровье,
рассказывайте.

— Очень даже хорошо чувствую себя
теперь. Спасибо вам. А может, заглянете?

— Операция у меня завтра утром. А я
к каждой операции готовлюсь загодя.

— Ну разве что операция... От души
желаю успехов, — сказал Иван Петро�
вич и помахал нам рукой.

— Тоже мой пациент,— коротко бросает
Филиппов. — У этого было осложнение.
Но всё обошлось хорошо. Жить будет.

Жизнь продолжается. И хорошо, что
рядом с тобой, с такими, как ты, живёт
человек с умными руками хирурга, с го�
рячим сердцем в груди.

А дорога то поднималась на взлобок
— и тогда открывался мир, то ныряла в
распадок, и навстречу выплывали дуб�
ки и берёзы...

* * *
А ныне?
Ныне десятки тысяч врачей и меди�

цинских сестёр потеряли работу. И это
тогда, когда во многих регионах Рос�
сийского государства недостаёт мед�
персонала, когда многие медики, чтобы
прокормить семью, работают по две�
надцать и более часов в сутки.

Медицинская псевдореформа, «оп�
тимизация», ведущая к закрытию боль�
ниц и поликлиник, к сокращению ме�
дицинских работников, от коих зависит
здоровье нации, завела нас в тупик, из
которого надо бы скорее выбираться.

Игорь ГРЕБЦОВ.
Член Союза журналистов 

и Союза писателей России.
г. Москва.

Было это в Среднем Поволжье в конце шести�
десятых годов прошлого столетия. Я, переве�
дённый редакцией газеты «Советская Россия» с
Дальнего Востока, где проработал собственным
корреспондентом почти девять лет, не хотел на
новом месте начинать с критических публика�
ций. И однажды... Впрочем, всё по порядку.

Баллада о хирурге

ВВВВррррееееммммяяяя    ввввыыыыббббииииррррааааттттьььь    ««««ППППррррааааввввддддуууу»»»»
Во всех почтовых отделениях России можно оформить подписной абонемент на газету «Правда» на сентябрь — декабрь 2015 года. 

Наш индекc остаётся прежним — 50102.


